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Abstract

The present study aims to investigate the temporal evolution of salinity in three Solonchaks
profiles that are located in the Relizane region.

The main results obtained show that the three profiles studied are mainly characterized by very
high salinity levels (3,65 < EC (dS/m) < 143). High sodium concentrations in the soil solution
have a direct effect on the high ESP values (8,1< ESP (%) < 36,6). The studied soils are marked
by higher salinity during the 2010season compared to the 2014 season. Principal component
analysis (ACP) reveals that the chemical elements of the soil solution (Na“, Mg™" CI', et le SO4™)
have the most weight on the variability of salinity and the Wilcoxon test reveals that the difference
between the 2010 and 2014 season EC is significant.

Key words: Salinity, Salt profiles, Solonchaks, Temporal evolution, Relizane.
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Résumé

La présente étude vise a étudier 1’évolution temporelle de la salinité de trois profils de Solonchaks
qui se trouvent dans la région de Rélizane.

Les principaux résultats obtenus montrent que les trois profils étudiés se caractérisent
principalement par des niveaux de salinités tres élevées (3,65 < CE (dS/m) < 143). Les fortes
concentrations de sodium dans la solution du sol ont un effet direct sur les fortes valeurs de I’ESP
(8,1< ESP (%) < 36,6). Les sols étudiés sont marqués par une salinité¢ plus élevé durant la
campagne 2010 comparativement a la campagne 2014. L’analyse en composantes principales
(ACP) révéle que les éléments chimiques de la solution du sol (Na“, Mg"™ CI, et le SO47) ont le
plus de poids sur la variabilité de la salinité et le test de Wilcoxon révele que la différence entre la
CE de la campagne 2010 et celle de 2014 est significative.

Mots clés : Salinité, Profils salins, Solonchaks, Evolution temporelle, Rélizane.



